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А. И. Трубилин рассказал, 
чего он ждет от первокурс-
ников, насколько важна сту-
денческая дружба, как уда-
ется содержать в отличном 
состоянии лучший студен-
ческий кампус в регионе

22 июля на плацу Кубан-
ского ГАУ состоялся выпуск 
офицеров учебного воен-
ного центра. В этом году 
100 процентов их состава 
отправятся исполнять воин-
ский долг в ВС России

Студенты инженерно-
строительного факультета 
могут смело утверждать, что 
получают одну из самых пре-
стижных специальностей. В 
процессе обучения они осва-
ивают новейшие технологии

Отгремели «бои» всту-
пительных испытаний, в 
студенческий коллектив 
КубГАУ влилось несколько 
тысяч талантливых и неор-
динарных людей. Узнаем 
поближе некоторых из них

Совсем недавно завершилась приемная кампания КубГАУ, и мы уже 
открываем двери для наших первокурсников. Теперь вы часть много-
тысячной дружной семьи. Поздравляю «новобранцев» и студентов 
других курсов с началом нового учебного года! Пусть студенческая 
жизнь будет наполнена яркими событиями, а ваша целеустремлен-
ность обязательно приведет вас к успеху.

«

выпускной 
в Увц

Газета издается с апреля 1957 г.

«
А. И. трубилин,

ректор, 
депутат ЗСК

С 1 сентября вчерашним 
школьникам придется при-
выкать к непривычному для 
себя укладу жизни. Дадим 
несколько советов, которые 
помогут новичкам-студен-
там быстрее освоиться

Университет заключил 
договор с одним из самых 
престижных вузов Италии 
– La Sapienza. О новых го-
ризонтах сотрудничества 
рассказала русско-итальян-
ская аспирантка КубГАУ

СмотрИте «СтудLife» на «9 канале» и «9 орбита» 7 и 21 сентября



№ 8 (1688) 15 августа 2014 года Кубанский госагроуниверситет2

Интервью с ректором

Современная молодежь мне 
нравится. Они уже сейчас знают, 

чего хотят от жизни. 

ЧИтАть первоКУрСНИКАм реКомеНдовАНо

– Позади приемная кам-
пания, подписаны приказы 
о зачислении, скоро первое 
сентября и встреча с пер-
вокурсниками. Какими вы 
хотели бы их видеть?

– Вообще, современная мо-
лодежь мне нравится. Они 
уже сейчас знают, чего хотят 
от жизни. C одной стороны, 
они более раскрепощенные, 
с другой – организованные 
и продвинутые. У них много 
интересов. Хотелось бы, что-
бы они были активными, при-
нимали участие в обществен-
ной жизни университета, не 
скрывали своих талантов, 
занимались наукой. Главное 
– чтобы ребята сами всего 
этого хотели. А с реализаци-
ей желаний мы им поможем. 
Когда еще брать от жизни 
все, если не в студенчестве?

 – В университете есть 
студсовет. Это действи-
тельно работающий 
студенческий орган или 
необходимость, продикто-
ванная сверху?

 – Так сложилось, что об-
щеуниверситетские функции 
студенческого самоуправ-
ления были возложены на 
профсоюзный комитет. Су-
ществующие студсоветы за-
нимались в основном обще-
житиями. Два года назад по 
инициативе актива студен-
тов было принято решение о 
создании общеуниверситет-
ского студенческого совета. 
В его состав вошли предста-

вители всех факультетов и 
некоторых молодежных дви-
жений. Они активно включи-
лись в работу, было сделано 
многое. В конце прошлого 
учебного года избран новый 
состав, перед которым по-
ставлены задачи дальнейше-
го развития студенческого 
самоуправления. Хотелось 
бы, чтобы  наши первокурс-
ники тоже активно включи-
лись в эту работу.

Так что наш студсовет  – 
это реально действующий 
студенческий орган.

 – Вы стараетесь как 
можно чаще встречаться 
с активом студентов. При-
чем делаете это один на 
один. Зачем? Ведь есть пре-
подаватели, студсовет…

 Для меня, как для ректора 
университета, эти встречи 
очень важны. С одной сторо-
ны, мы встречаемся для того, 
чтобы услышать от самих 
ребят об их предложениях, 
инициативах, проблемах, а с 
другой  – чтобы они из пер-
вых уст услышали о наших 
подходах к тем или иным 
вопросам университетской 
жизни. Встречи тет-а-тет с 
разными категориями моло-
дежи – спортсменами, волон-
терами, творческими коллек-
тивами, – несомненно, очень 
полезны для всех. Разговор 
порой бывает очень откро-
венный и критичный. Под-
нимаются вопросы из разных 
сфер: проживания, спорта, 
учебы, организации питания, 
медицинских услуг. На таких 
встречах обстановка более 
доверительная, ребята чув-

ствуют себя менее скованно, 
между нами больше пони-
мания. Я помню, когда при-
езжал в лагерь «Регион 93» 
к волонтерам. Мы общались 
с ребятами у костра, пели 
песни, дружно ели арбуз. По-
сле такого общения видишь 
жизнь университета другими 
глазами – глазами студентов. 
Зачастую эти встречи влияют 

на принятие тех или иных ре-
шений.

– Далеко не каждый вуз 
может похвастать такой 
инфраструктурой, какая 
есть в КубГАУ: 20 обще-
житий, спорткомплекс и 
спортплощадки, поликли-
ника, студенческий Дом 
быта, две столовые и 20 
буфетов, оздоровитель-
ный лагерь на Черном море 
«Криница», ботанический 
сад и многое другое. Ка-
жется, что создано все 
необходимое. Или это не 
так? У вас есть еще планы?

– Планы должны быть всег-
да. Если нет планов, значит, 
мы не думаем о развитии 
вуза. Сегодня наш универ-
ситет – мощный комплекс. 

Но и он требует постоянных 
финансовых и материаль-
ных вливаний, связанных с 
поддержанием и развитием 
инфраструктуры. Это и капи-
тальный и текущий ремонты 
учебных корпусов и общежи-
тий, и приобретение учебно-
го и научного оборудования, 
и дальнейшее благоустрой-
ство территории, общежи-
тий, и развитие информа-
ционной инфраструктуры, 
и эксплуатация спортивных 
объектов. 

Я хотел бы отметить, что 
на многих участках помогают 
наши студенты. 

Все это  – большая еже-
дневная кропотливая работа. 
И неизвестно, что сложнее 
– создание нового объекта 
или развитие и эксплуатация 
существующего.

– На базе университета 

создаются учебные цен-
тры ведущих фирм мира, 
открыто два НИИ, центр 
«Технолог», два учебно-
опытных хозяйства. Это 
очень большие средства. 
Не проще ли организовать 
практику на сторонних 
предприятиях?

– Сегодня организация 
практического обучения сту-
дентов – процесс сложный. 
Это серьезная часть учебно-
го процесса в университете, 
требующая больших усилий 
от ректората, деканов, самих 
студентов. 

С одной стороны, у нас 
большой удельный вес сту-
дентов, обучающихся по на-
правлениям предприятий, 
для которых вопрос прохож-
дения практики уже решен. 
Помимо этого мы заключаем 
договоры о сотрудничестве 
с ведущими предприятиями 
и учреждениями различных 
отраслей, включая догово-
ры о создании филиалов ка-
федр на базе предприятий. 
С другой – несколько лет на-
зад было принято решение 
о возможности организации 
практического обучения на 
базе непосредственно уни-
верситета. Были созданы 
российско-датский учебно-
производственный комплекс 
«Пятачок», учебные центры 

«Технониколь»,      «Техно-
лог 1», «Технолог 2», «Биг 
Дачмент», по молочному 
животноводству, комплекс-
ной механизации живот-
новодства, испытательная 
лаборатория «Центр каче-
ства пищевой продукции», 
«Стройэксперт», учебный зал 
судебных заседаний и ряд 
других.

– В КубГАУ очень хорошая 
спортивная база: плава-
тельный бассейн, теннис-
ные корты, футбольное 
поле по стандартам УЕФА, 
тренажерные и гимнасти-
ческие залы, спортплощад-
ки в студгородке… Что для 
вас студенческий спорт?

– Студенческий спорт – 
неотъемлемая часть жизни 
нашего университета. Это и 
здоровье, и досуг, и имидж 
университета. Поэтому мы 
поставили для себя целью и 
достижение высоких резуль-
татов (у нас более 1500 ребят 
защищают на различных со-
ревнованиях честь универси-
тета, Кубани, России), и про-
паганду здорового образа 
жизни.

Для того чтобы достичь 
поставленной цели, нуж-
на хорошая спортивная 
база, которая должна соот-
ветствовать европейскому 
уровню. Привлекательные 
современные футбольное 
поле, бассейн, спортплощад-

ки, теннисные корты сами 
по себе увлекают студентов 
заниматься спортом. И, как 
следствие, у ребят хорошая 
спортивная форма, самочув-
ствие, здоровье. А значит, и 
хорошие результаты в учебе. 
Я не сторонник того, чтобы 
студент сутками сидел над 
учебниками. Ничего хороше-
го из этого не выйдет. Даже 

небольшие физические на-
грузки создают хорошее, бо-
дрое настроение. Так что наш 
подход дает ощутимые пло-
ды по всем направлениям.

 – Вы стараетесь опу-
тать паутиной доступно-
го Интернета весь кампус. 
Это делается для органи-
зации досуга студентов 
или для расширения воз-

можностей в учебе и заня-
тиях наукой?  

– Я думаю, надо идти в ногу 
со временем. А хорошо раз-
витая телекоммуникацион-
ная сеть – это основа инфор-
мационной инфраструктуры. 
Сегодня использование Ин-
тернета не роскошь, а жиз-
ненная необходимость. 
Поэтому мы не разделяем 
понятия «досуг» и «обра-
зование». Уже проложили 

более 10 км оптико-волокон-
ного кабеля. Помимо уни-
верситетской компьютерной 
сети есть точки доступа WI-
FI во всех учебных корпусах 
и комнатах самоподготовки 
в общежитиях. Есть стацио-
нарные места коллективно-
го доступа к Интернету. Это 
компьютерный центр в глав-
ном корпусе и читальный зал 
нашей библиотеки. И, кстати, 
все это бесплатно.

– Существует неглас-
ная статистика, что 
большинство глав муни-
ципальных образований, 
руководителей в  правоох-
ранительных структурах, 
АПК и т. д.  – выпускники 
КубГАУ. Так ли это?

– Мы очень трепетно отно-
симся к своим выпускникам. 
Внимательно следим за судь-
бой каждого.

Многие наши выпускники 
стали известными личностя-
ми в разных сферах общества 
и народного хозяйства. Есть 
среди них политики, извест-
ные ученые, преподаватели, 
руководители правоохрани-
тельных и судебных органов, 
общественные деятели, про-

Когда еще брать от жизни все, 
если не в студенчестве?

Для большинства наших студен-
тов и выпускников «сельхоз» –  

малая родина. И это уже навсегда.

«Регион 93» –  волонтерская смена

Не каждому студенту удается лично поговорить с ректором. Поэтому мы взяли 
у Александра Ивановича Трубилина интервью, расспросив о том, чего он ждет от 
первокурсников, насколько важна студенческая дружба, как удается содержать 
в отличном состоянии лучший студгородок в регионе, и не только.

сто яркие личности.
Действительно, более по-

ловины глав муниципальных 
образований нашего края 
имеют диплом нашего вуза, а 
среди руководителей и спе-
циалистов АПК края более 
80 процентов  наших выпуск-
ников. Качество выпускае-
мых специалистов  – главный 
показатель работы любого 

университета: каких высот 
они достигли, какие позиции 
в обществе занимают.

Что радует меня как рек-
тора, так это то, что никто из 
наших выпускников не теря-
ет связи с вузом. Без нашего 
взаимодействия с ними и их 
поддержки я не представляю 
развития университета. 

Для большинства наших 
студентов и выпускников 
«сельхоз» –  малая родина. И 
это уже навсегда.

– Для первокурсника 
ректор – человек суровый, 
строгий, недосягаемый. 
Как вы можете охаракте-
ризовать себя?

– Сложный вопрос. Трудно 
давать оценку себе. Я открыт 
для общения, и многие это 
знают. Стараюсь быть объек-
тивным, выслушать противо-
положные мнения и вынести 
объективное решение. Ста-
раюсь в силу своих возмож-
ностей помогать тем, кто об-
ращается ко мне за помощью. 
Держу данное слово. Отно-
шусь к себе с особой долей 
критичности, к коллегам – в 
меру строго и требователь-
но. Чувство юмора стараюсь 
не терять.

– Чего хотели бы поже-
лать первокурсникам в на-
чале студенческого пути?

– Будьте активны, уча-
ствуйте в общественной 
жизни факультета и универ-
ситета. Занимайтесь твор-
чеством и спортом. И, самое 
главное, не забывайте, что 
занятия пропускать нельзя. 
Университет хочет гордиться 
своими студентами и выпуск-
никами!

Беседовала
Ольга Малеванная

Встреча студенческого актива с ректором

Обмен впечатлениями после Сочинской Олимпиады



дологии исследований. Этот 
курс лекций преподают на 
итальянском языке. На ан-
глийском ведут занятия в 
магистратуре и бакалавриате 
экономического факультета. 
После первого года обучения 
докторант должен опреде-
литься с темой будущей дис-
сертации и ее содержанием. 
В течение второго года об-
учения необходимо работать 
над своим исследованием, 
писать и публиковать науч-
ные разработки, участвовать 
в конференциях. Во всем 
этом процессе инициатива по 
тематике статей, концепции 
исследования и участию в 
форумах должна исходить от 
самого докто-ранта, так как 
роль научного руководителя 
больше консультирующая, 
чем направляющая.

Корр. – Какая сторона 
оплачивает расходы, связан-
ные с обучением за рубежом?

– Программа мобильности 
Erasmus Mundus финансиру-
ется Евросоюзом. Офис коор-
динаторов находится в Дрез-
дене, оттуда курируют все 
вопросы. Если говорить об 
итальянских стипендиях для 

студентов, то получить их 
можно, но в регионе Лацио, 
где находится Рим, очень 
большой конкурс. 

Корр. – Много ли наших 
студентов и аспирантов в 
университете La Sapienza?
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междУНАродНАя деятельНоСтьлеНтА СоБЫтИЙ

Пресс-служба КубГАУ

Компания «Бондюэль-Кубань» 
– новый партнер КубгАУ

Наши студенты и выпускники покоряют европу

Баварская стажировка

В Кубанском госагроуниверситете состоялось подписа-
ние договора о сотрудничестве вуза и компании «Бондю-
эль-Кубань».

Переговоры с представителями корпорации проводились в 
течение  года. По словам ректора Кубанского ГАУ А. И. Труби-
лина, сотрудничество нашего вуза и компании обещает быть 
плодотворным. Совместная работа будет проводиться в раз-
личных направлениях – от стажировок до научно-практиче-
ских исследований.

У здания факультета экономики

женская сборная 
по баскетболу победила

Руководители ведущих кубанских вузов обсудили итоги 
IV Всероссийской летней универсиады. 

Кубанская сборная, в состав которой входила женская 
сборная команда Кубанского ГАУ по волейболу, заняла 3-е 
место в общем зачете. 

В нашем вузе уделяется большое внимание развитию спор-
та. Так, женская сборная по баскетболу завоевала 1-е место 
в кубанской универсиаде, команда вуза одержала победу во 
Всероссийской универсиаде Минсельхоза РФ, и это далеко не 
полный перечень достижений наших спортсменов.

Наши ученые избраны 
в общественный 
совет минсельхоза края

При министерстве сельского хозяйства и перерабатыва-
ющей промышленности Краснодарского края образован 
общественный совет. 

Свой вклад в работу совета будут вносить профессор кафе-
дры общего и орошаемого земледелия КубГАУ В. П. Василь-
ко и заместитель директора по инновационным технологиям 
Краснодарского регионального института агробизнеса Куб-
ГАУ А. И. Высокопоясный. 

Благодарность 
за воспитание кадров

Руководство следственного управления выразило бла-
годарность ректору КубГАУ и всему коллективу вуза за 
качественную подготовку специалистов.

В штате Следственного управления Следственного коми-
тета РФ по Краснодарскому краю работают бывшие студенты 
КубГАУ. Многие выпускники юридического факультета на-
шего вуза сегодня занимают руководящие посты. За добро-
совестное исполнение служебного долга они поощряются 
правами председателя Следственного комитета РФ, руково-
дителя следственного управления по краю, губернатора края, 
председателя ЗСК.

лучшие из лучших
Преподаватели и студенты Кубанского ГАУ стали лауре-

атами двух всероссийских конкурсов.
Экспертные комиссии рассмотрели более 5 тысяч заявок 

ученых и студентов из 1267 высших учебных учреждений. Ла-
уреатами Всероссийского конкурса на лучшую научную кни-
гу 2013 года стали И. А. Петунина, А. Г. Бурда и Г. П. Бурда, 
И. М. Петренко, Г. М. Меретуков, Е. В. Труфляк и Е. И. Труби-
лин.

Лауреатами Всероссийского конкурса на лучшую студенче-
скую научную работу за 2013/14 год стали Мария Биришева 
(экономический факультет, 4-й курс), Алина Бучек (экономи-
ческий факультет, 4-й курс), Петр Марьенко (факультет при-
кладной информатики, 5-й курс).

В сравнении с количеством 
обучающихся в российских 
вузах таковых пока немного. 
Почти все уехавшие учатся за 
свой счет. Бесплатно, в рам-
ках различных обменных про-
грамм, за границей остаются 
единицы. Это счастливчики, 
которые прошли сложный от-
бор и обладают способностя-
ми, намного превышающими 
средний уровень. Кроме того, 
для работодателей факт на-
личия диплома популярного 
иностранного университе-
та является неоспоримым 
преимуществом при приеме 
выпускника на работу. Нам 
удалось побеседовать с рус-
ско-итальянской аспирант-
кой КубГАУ Натальей Растор-
гуевой.

Наталья закреплена за 
кафедрой организации про-
изводства и инновационной 
деятельности экономиче-
ского факультета. Уже два 
года она учится в докторан-
туре римского университета 
La Sapienza (докторантура в 
европейских вузах является 
аналогом российской аспи-
рантуры) в рамках междуна-
родной программы студен-
ческой мобильности Erasmus 
Mundus Multic. 

Корр. – Наталья, расска-
жите, как проходит образо-
вательный процесс в Италии. 
Чем он отличается от россий-
ского?

– Обучение основано на 
самостоятельной работе док-
торантов. На вступительных 
экзаменах абитуриентам не-
обходимо рассказать о себе, 
о своей мотивации, целях и 
тематике будущего научного 
труда. Студентам, приехав-
шим на обучение по между-
народным программам, необ-
ходимо сделать подробный 
проект исследования на 
английском языке, который 
будут рассматривать препо-
даватели. В течение перво-
го года докторантуры надо 
посещать лекции по стати-
стическому анализу и мето-

– Из России достаточно 
много. La Sapienza тесно со-
трудничает с государствен-
ным университетом Екате-
ринбурга, большая часть 
наших студентов именно от-
туда. К сожалению, в данный 
момент набор студентов для 
обмена в рамках направления 
Erasmus Mundus Multic пре-
кращен.

Корр. – Как пройти обуче-
ние за рубежом по аналогич-
ным проектам? Что для этого 
нужно?

– Для поступления в евро-
пейские университеты не-
обходимо свободное владе-
ние английским, кроме того, 
следует выучить язык страны 
пребывания до поездки. Обя-
зательно штудирование зару-
бежных научных статей, это 
помогает не только овладеть 
международной термино-
логией, но и анализировать 
англоязычную литературу 
(что требуется при составле-
нии исследовательского про-
екта). Будущие докторанты 
зарубежных вузов должны 
уметь четко формулировать 
цели, задачи и концепцию 
своего исследования. Это 
очень важно, потому что 
любой наставник оценивает 
своего соискателя только на 
основе его проекта исследо-
вания. В общем, я могу ска-
зать, что в написании проек-
та нет ничего сверхсложного. 
Каждый университет публи-
кует на своем сайте требова-

ния к будущим разработкам, 
поэтому необходимо лишь 
огромное желание и опреде-
ленные усилия для составле-
ния научной работы. 

Помимо Erasmus Mundus 
для магистров, бакалавров и 
исследователей существует 
большое количество и других 
грантов на обучение за рубе-
жом, информация о которых 
есть в Интернете. Я считаю, 
что зарубежная практика 
дает колоссальные возмож-
ности для всех студентов. 
Если есть такое желание, то 
нужно обязательно стараться 
его воплотить в жизнь.

Корр.  – Каковы шансы у 
российского студента на по-
лучение работы в Италии?

– Сейчас в Италии очень 
высокий уровень безработи-
цы среди молодежи, поэтому 
предложений для россиян 
о работе по специальности 
очень мало. Чтобы найти хо-
рошую работу в Европе, не-
обходимо иметь конкурент-
ное преимущество на рынке 
труда, например, свободно 
владеть несколькими ино-
странными языками. Кроме 
того, для работодателей 
очень важную роль играют 
оценки в дипломе и специ-
альность. Я уверена, что хо-
рошая и добросовестная уче-
ба дает определенные шансы 
любому студенту.

Беседовала 
Лилия Полтавцева

С каждым годом все больше российских студентов от-
правляются получать образование за рубеж.

По подсчетам специалистов одной из самых попу-
лярных стран для учебы и стажировки у российских 
студентов и выпускников является Германия.

Страна уже несколько лет 
лидирует по количеству на-
ших студентов. Это связано 
прежде всего с тем, что в 
Германии стажировки входят 
в программу обучения, а сту-
денческая виза дает право 
на работу. Поэтому не слу-
чайно, что в июле очередная 
группа обучающихся на раз-
ных факультетах КубГАУ для 
прохождения учебной сель-
скохозяйственной стажиров-
ки в фермерских хозяйствах 
отправилась именно в Гер-
манию.

Наши ребята посетили 
университет прикладных 
наук Вайенштефан, который 
находится в городе Трис-
дорф (Бавария). Это учебное 
заведение является одним 
из старейших сельскохо-
зяйственных вузов региона. 
Ежегодно в его стенах про-
ходят обучение около 5500 
студентов.

Благодаря программе оз-
накомления с передовыми 
технологиями в сельском 

хозяйстве Германии 16 сту-
дентов КубГАУ имели за-
мечательную возможность 
пройти стажировку за рубе-
жом по своей специальности 
и одновременно усовершен-
ствовать знание иностран-
ного языка. Помимо работы 
и языковой практики кубан-
ские стажеры познакоми-
лись с культурой Баварии, с 
методами ведения бизнеса 
«по-немецки» и, наконец, за-
вязали деловые знакомства 
за рубежом.

В целом все студенческие 
программы рассчитаны на то, 
что молодые профессионалы 
в процессе стажировки по-
лучат необходимые знания и 
опыт для организации соб-
ственного бизнеса на родине.

Стоит добавить, что июль-
ская поездка не дебют. Уже 
несколько лет подряд Куб-
ГАУ отправляет слушателей 
различных факультетов для 
прохождения сельскохозяй-
ственной практики в Герма-
нии. 

Так как подобные про-
екты предполагают участие 
в семинарах, то для наших 
студентов провели ввод-
ные занятия на базе уни-
верситета прикладных наук 
Вайенштефан. Российские 
гости получили различные 
информационные материа-
лы об истории, экономике и 
сельском хозяйстве Баварии. 
Кубанцы посетили семинары 
на темы «Экономика фермер-
ского хозяйства», «Система 
агропромышленного образо-
вания в Германии», «Новые 
направления в производстве 
пищевых продуктов». 

Июльская поездка длилась 
всего неделю, она носила 
скорее ознакомительный ха-
рактер, хотя есть и другой 
формат – полугодовые ста-
жировки. В течение шести 
месяцев бакалавр или ма-
гистр должен не только по-
сещать лекции, но и работать 
в местных агрокомпаниях. 

Особенно ценным для 
иностранных студентов яв-
ляется совмещение теории и 
практики. Так, практикантов 
распределяют по семейным 
предприятиям, они живут и 

работают в фермерских хо-
зяйствах вместе с членами 
семьи. Независимо от спе-
циализации производства 
студенты во время практики 
выполняют все виды работ на 
предприятии – в хлеву, поле, 
лесу и доме. При этом они 
знакомятся с практическим 
трудом, а также с используе-
мой на ферме сельхозтехни-
кой и методами управления 
агропромышленной компа-
нией.

Во время стажировки на 
сельскохозяйственных пред-
приятиях Германии будущие 
специалисты  приобрета-
ют квалификацию по своей 
специальности, способность 
мыслить и действовать «по-
предпринимательски» в ус-
ловиях современной рыноч-
ной экономики.

Остается добавить, что 
стажировка за рубежом – это 
не только бесценный опыт 
проживания в чужой стране, 
но и потенциальный трам-
плин в карьере.

Наталья Васильева, 
наш корреспондент

Ученые КубгАУ 
наградили на празднике 
«Урожай-2014»

2 августа «Баскет-холл» распахнул двери перед лучши-
ми хлеборобами края. Особо отмечен коллектив ученых 
Кубанского ГАУ.

За большой личный вклад и активное участие в научном 
обеспечении и оказании практической помощи в получении 
наивысших урожаев зерновых колосовых и зернобобовых 
культур награждены заведующий кафедрой растениеводства 
Н. Г. Малюга, заведующий кафедрой общего и орошаемого 
земледелия А. С. Найдёнов, профессор кафедры общего и 
орошаемого земледелия В. П. Василько и директор учебно-
опытного хозяйства «Кубань» Т. В. Логойда. Гостям праздни-
ка также был показан фильм о жизни края, где о КубГАУ гово-
рили как о кузнице кадров аграриев-профессионалов.

Университет La Sapienza 
– государственный вуз 
Италии. Входит в трид-
цать лучших университе-
тов Европы. Сейчас там 
обучается около 140 ты-
сяч студентов.

La Sapienza является 
старейшим государствен-
ным университетом Рима, 
первым по количеству обу-
чающихся университетом 
Италии и вторым по раз-
меру в Европе.

В 2013 году подписан до-
говор о сотрудничестве с 
КубГАУ.
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международный день молодежи

Соревнования по бегу

тысячи спортивных «звезд» КубгАУ Студенты КубгАУ – волонтеры 
на скачках

12 августа студенты из разных уголков планеты в 
15-й раз отмечали свой ежегодный праздник – День 
молодежи.

Праздник установлен Ге-
неральной Ассамблеей ООН 
совсем недавно, однако он 
уже завоевал большую по-
пулярность, в том числе и у 
студентов КубГАУ.

Связи молодежи разных 
стран расширяются: рас-
стояние теперь не преграда 
для общения. В мире прово-
дится все больше конферен-
ций, форумов, фестивалей, 
все больше молодых людей 
участвуют в программах 
академической мобильно-

сти. Национальные грани-
цы стираются, и теперь они 
представляют собой между-
народное сообщество – ми-
ровую молодежь.

Кубанский ГАУ уделяет 
большое внимание интерна-
циональной дружбе. Увели-
чивается количество зару-
бежных партнеров вуза, так 
что наши студенты летают по 
всему миру. Все больше ино-
странцев прилетают учиться 
в наш университет.

Благодаря международ-

ным площадкам, где студен-
ты могут найти себе коллег 
по интересам, завязываются 
дружеские связи, которые 
длятся порой многие годы. 
Это позволяет им не только 
расширять профессиональ-
ный кругозор, познавать 
культуру других народов, 
повышать уровень владения 
иностранными языками, но и 
учиться толерантности, ком-
муникабельности. 

Студенты КубГАУ не ис-
ключение. Чтобы завести 
зарубежных приятелей, им 
не надо далеко ходить: в 
нашем кампусе много моло-
дых людей из разных стран. 
В общежитиях иностранцы 
соседствуют с русскими сту-
дентами – это помогает им 
быстрее адаптироваться к 
новой среде и выучить язык. 

Недаром говорят: «Мо-
лодежь  – наше будущее». 
И развитие международных 
связей студентов – это залог 
того, что наше общее буду-
щее будет мирным и благо-
получным. 

Наталья Чернышова,
наш корреспондент

На праздновании Дня молодежи в Германии

День физкультурника в стране отмечается во вто-
рую субботу августа. Своим профессиональным 
праздником эту дату считают все тренеры, учителя 
физической культуры, спортсмены и просто любите-
ли спорта.

Кубанский госагроуни-
верситет является мощной 
спортивной базой для вос-
питания крепких, здоровых, 
физически активных ребят, 
не уступая инфраструктурой 
большинству вузов юга Рос-
сии. Как не уступает наш вуз 
остальным и по количеству 
вовлеченных в спортивную 
жизнь студентов и препода-
вателей. Во внеурочное вре-
мя более 6,5 тысячи человек 
занимаются в 27 секциях. 
Распределение по группам 
осуществляется по принципу 
«новичок – профессионал».

Наиболее подготовлен-
ные студенты (а таких в вузе 
более 1,5 тысячи) зачисля-
ются в группы повышения 
спортивного мастерства, 
где занимаются в вечернее 

время. Они нацелены на ре-
зультат, причем результат 
высокий. С ними работают 
только опытные преподава-
тели. У многих за плечами 
долгая спортивная карьера 
с громкими победами. Тре-
нер мужской гандбольной 
команды В. Ф. Кияшко явля-
ется заслуженным тренером 
России, наставники Т. А. Иль-
ницкая (секция бадминтона) 
и А. А. Русанов (бокс) имеют 
звание мастера спорта. 

«Звезды» растят будущих 
«звезд» – КубГАУ гордится 
своими чемпионами. Вячес-
лав Кириенко, капитан во-
лейбольной сборной вуза, 
сейчас отстаивает честь 
страны на первенстве Евро-
пы по пляжному волейболу. 
Член юниорской сборной 

выпускной в Увц
22 июля на плацу Кубанского госагроуниверситета состоялся выпуск офице-

ров учебного военного центра (УВЦ). В этом году 100 процентов их состава от-
правятся исполнять воинский долг в Вооруженные силы России.

Выпускники вышли на плац 
под звуки военного марша. 
Все 27 человек получили 
дипломы инженеров по спе-
циальности «автомобили и 
автомобильное хозяйство», 
шестеро из них – дипломы с 
отличием. Лучшим студентам 
и активистам вручены грамо-
ты и благодарности. 

«Безопасность страны, 
мирное небо над нашими 
головами предстоит охра-
нять вам. Здесь сейчас стоят 
самые стойкие, самые муже-
ственные наши курсанты. Вы 
выдержали все испытания. 
Позади сложные этапы так-
тико-специальной, военно-
технической, общевойсковой 
подготовки. Все эти годы вы 
постигали непростую во-
енную науку – науку побеж-
дать», – с такими словами об-
ратился к офицерам ректор 
КубГАУ А. И. Трубилин. 

В конце мероприятия вы-
пускники по традиции под-
бросили в воздух десятки 
монет – своеобразный салют 
в честь окончания учебы. Со-

всем скоро новоиспеченные 
офицеры отправятся охра-
нять страну в самые разные 
ее уголки – от Хабаровска 
до Чеченской республики. 
После того, как закончит-
ся трехлетний срок службы, 
многие из них собираются 
продолжить службу по кон-
тракту.

Престиж военного дела с 
каждым годом возрастает, об 
этом говорит и количество 
поданных в центр заявлений. 
В начале учебного года в наш 
университет придут десятки 
новых студентов УВЦ, буду-
щих офицеров – защитников 
Родины.

София Сафонова,
наш корреспондент

Вручение дипломов выпускникам УВЦ

России Татьяна Юринская 
покоряет чемпионат Евро-
пы по волейболу. Римма 
Гончарова реализует себя в 
качестве центрального бло-
кирующего волейбольного 
клуба «Динамо». Форвард 
Роман Грущенко сражается 
в составе юношеской ба-
скетбольной команды «Ло-
комотив-Кубань». Эти ребя-
та – сильная мотивация для 
других студентов заниматься 
спортом.

Чтобы быть здоровым и 
чувствовать себя превос-
ходно, не нужно далеко  хо-
дить – около многих обще-
житий есть спортплощадки. 
В холодное время года же-
лающим отводится спортзал. 
Так что, пока ты не покорил 
мировые первенства, звание 
чемпиона площадки – отлич-
ное начало на пути к чему-то 
большему.

Юлия Беззубова,
наш корреспондент

9 августа 2014 года на Краснодарском ипподроме состоялись ежегодные скач-
ки на Кубок главы администрации (губернатора) Краснодарского края.

В мероприятии в качестве волонтеров при-
няли активное участие студенты Кубанского 
ГАУ – представители факультетов ветери-
нарной медицины, агрономического, пере-
рабатывающих технологий, зоотехнологии и 
менеджмента. Ребята встречали и рассажива-
ли VIP-гостей, регистрировали делегации из 
районов и округов Краснодарского края. В их 
обязанности также входило следить за зеле-
ной зоной и координировать работу СМИ.

Кубанский государственный аграрный уни-
верситет и компания «Краснодарский иппо-
дром» уже на протяжении нескольких лет 
поддерживают взаимовыгодные партнерские 
отношения. В течение скакового сезона иппо-
дром принимает студентов Кубанского ГАУ 
для прохождения производственной и пред-
дипломной практики с возможным последую-
щим трудоустройством.

Евгений Земляк
Волонтер КубГАУ на ипподроме
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Кому снится «Криница?»

Студенты  учетно-финансового факультета КубГАУ 

Участники школы

лидеры XXI века

Дорога петляет между покрытыми зеленью гора-
ми, за поворотами открывая перед нами захватыва-
ющие дух пейзажи. С каждым километром мы при-
ближаемся к цели – спортивно-оздоровительному 
лагерю Кубанского ГАУ «Криница».

Он расположен на Черно-
морском побережье, недале-
ко от Геленджика.

Лагерь – это настоящая 
живая легенда, которой 
не один десяток лет. Здесь 
первокурсники учетно-фи-
нансового факультета про-
ходят практику и отдыхают. 
Многие профессора, пред-
приниматели и руководите-
ли начинали свою трудовую 
деятельность именно здесь, а 
теперь они по традиции при-
езжают в любимый лагерь 
уже с семьями. Оказывает-
ся, в «Кринице» начинаются 
истории большой любви и 
крепкой дружбы, которые 
длятся всю жизнь. Так что 
здесь, как нигде, ощущаются 
«дух времени» и «связь по-
колений».

Е. А. Сапрунова, руково-
дитель практики первокурс-
ников учетно-финансового 
факультета, своего мужа 
также когда-то встретила в 
студенческом лагере: «Люди 

делятся на два типа: тех, кто 
влюбляется в «Криницу» с 
первого взгляда, и тех, кто 
ее не понимает. Вторая ка-
тегория – это точно не про 
нас». Как говорит Елена 
Анатольевна, здесь отвлека-
ешься от всех проблем и по-
настоящему отдыхаешь.

В лагере студентам ску-
чать некогда. У каждого свои 
обязанности: они работают 
в жилых корпусах,  в столо-
вой или в радиорубке. При-
чем последняя – настоящий 
медиа и информационный 
центр «Криницы». Ее «хра-
нитель» бодрым голосом 
желает всем доброго утра, 
объявляет отбой, сообщает 
важную информацию, ставит 
любимые песни студентов 
на вечерней дискотеке. Уже 
несколько лет эту почетную 
миссию несет Владимир Вол-
ненко. Говорит, он уже при-
смотрел себе «преемника». 

Многие девушки работают 
горничными. Им нужно со-

держать в порядке огромное 
количество комнат. Чистота 
и уют во всех номерах – их 
рук дело. Представляете, ка-
кие они хорошие хозяйки?

И те, кому досталась ра-
бота в столовой, всегда при 
деле. В «Кринице» трехразо-
вое питание, и необходимо 
быстро обслужить несколь-
ко сотен человек. Студенты 

развозят по столам тарелки, 
раскладывают хлеб, убирают 
стаканы… Но это лишь види-
мая часть работы. Хорошо, 
что кухня в «Кринице» на-
пичкана автоматизирован-
ными системами, которые 
помогают быстрее помыть 
посуду или, например, почи-
стить овощи. 

Трудовые будни не един-

Члены студенческого совета Кубанского ГАУ по-
бывали в 59-й смене Всероссийской школы студенче-
ского самоуправления «Лидер XXI века» в Ростове-
на-Дону.

Деятельность нового со-
става студсовета нашего уни-
верситета началась в июне 
этого года. 27 инициативных 
ребят помогали «взрослым» 
органам управления вуза в 
решении образовательных и 
научных задач, организации 
образовательного и воспи-
тательного процессов, а так-
же досуга и быта студентов. 
Председатель студсовета Ро-
дион Пилюк, зампредседате-
ля Алина Васильченко, лидер 
спортивного сектора Алина 
Омельченко и председатель 
совета интернациональной 
дружбы Александр Очкась 
отправились в Ростов-на-
Дону набираться опыта по 
улучшению системы само-
управления, передавать свои 
знания и получать новые.

Школа «Лидер XXI века» 

ведет подготовку актива ор-
ганов студенческого само-
управления вузов и ссузов 
России с 2000 года. 

В очередной смене студен-
ты много работали в коман-
дах, посещали мастер-классы 
по развитию лидерских ка-
честв, участвовали в дебатах 
на острые темы, проводили 
мобильные интерактивы и 
презентации. А занятия спор-
том и развлекательные меро-
приятия помогали снять на-
пряжение дня.

Участники лидерского сле-
та поделились с нами своими 
впечатлениями.

 – В первый день образова-
тельная программа включала 
в себя четыре блока. В одном 
из них нас познакомили с 
нормативно-правовой ба-
зой, рассказали об истории 

самоуправления, начиная 
с комсомола и заканчивая 
объединенными советами. 
Участники узнали много но-
вого о современном положе-
нии органов студенческого 
самоуправления в вузах и 
ссузах, о Законе об образо-
вании, принятом в 2012 году. 
Нас посвятили в секреты пи-
ара и фандрайзинга, обучили 
работе со спонсорами и дали 
советы по взаимовыгодному 
сотрудничеству и представ-
лению информации о своем 
проекте в формате презента-
ции и коммерческого пред-
ложения,  – рассказал Алек-
сандр Бондаренко.

– В третий день старто-
вали образовательные бло-
ки, которых с нетерпени-
ем ожидало большинство 
участников. В 59-й смене 
все были разделены на та-
кие направления, как СМИ, 
СНГ, арт-лидерство. Мы все 
почерпнули много полезной 
информации,  – отметила 
Александра Ожигина.

– Ребятам было неважно, 
что ночью они не выспались, 
что днем во время квеста их 
утомляло солнце. Каждая 
команда представила шесть 
человек, которые в течение 
двух часов активно боролись 
за звание «Лучшие волейбо-

листы 59-й смены». А судить 
их приехал сам Иван Коро-
бов, – добавила Виктория 
Муратова.

– Главным интеллектуаль-
ным событием пятого дня 
стала деловая игра, в кото-
рой участникам необходимо 
было создать проекты по 
заданной схеме: написание 
работы по плану и ее за-
щита перед компетентным 
жюри. Команды презентова-
ли проекты перед ректором, 
спонсорами, абитуриентами, 
комитетом по делам молоде-
жи, СМИ и представителями 
других вузов. Дифференци-
рованность тем и большой 

объем работы заставили 
участников изрядно потру-
диться. Итогом стала общая 
презентация проектов, тема-
тика которых варьировала от 
международного сотрудни-
чества до культурно-массо-
вой деятельности,  – продол-
жил  Александр Бондаренко. 

 Каждый вечер все команды 
собирались на «рефлексию», 
где каждый высказывался 
по поводу образовательной 
программы, мастер-классов, 
сплоченности своей коман-
ды, – заключила Виктория 
Муратова.

Алина Омельченко,
наш корреспондент

ственная сторона жизни в 
лагере. У студентов есть вы-
ходные дни и свободные от 
работы вечера, так что до-
статочно времени, чтобы 
накупаться в теплом море, 
покататься на катамаране 
или поиграть в настольный 
теннис.

Вечера в студенческом ла-
гере проходят очень весело и 

душевно. Бесконечное небо с 
миллиардами звезд, которых 
не увидеть в ярко освещен-
ном городе, гитара и друж-
ная компания, – пожалуй, из 
поездки в «Криницу» чаще 
всего я буду вспоминать 
именно это. А может, и увижу 
ее во сне.

София Сафонова,
наш корреспондент



Милана Эдуардовна МОСЕСОВА
Владимир Валерьевич РАМЕНСКИЙ

Виктор Александрович КРАСНИЦКИЙ
Залина Ирбековна АЗИЕВА

Клавдия Александровна ДОЦЕНКО
Василина Юрьевна БУЗЬКО

Анна Геннадьевна КУРДЫБАЙЛО
Ирина Вячеславовна ШАБАНОВА

Владимир Николаевич МОСКАЛЕВ
Наталия Анатольевна РОМБАНДИРОВА

Максим Викторович ЧУМАК
Сергей Павлович ДОЦЕНКО
Юрий Юрьевич ТКАЧЕНКО

Александр Сергеевич ГОРОДНИЧИЙ
Ирина Владимировна ЗАВГОРОДНЯЯ

Ирина Николаевна ШАПОВАЛОВА
Светлана Алексеевна БОЯРКО
Алексей Михайлович СЕРЕДИН

Татьяна Васильевна СТЕГНО
Лидия Владимировна СЫСОЕВА
Альбина Алексеевна ВАРИВОДА
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10 АвгУСтА – деНь СтроИтеля

грызть «кирпич» науки непросто

Федеральное государственное образовательное учреждение
 высшего профессионального образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей профессорско-пре-

подавательского состава:  
ДЕКАНА факультета зоотехнологии и менеджмента; 
ЗАВЕДУЮЩИХ кафедрами: физики; социологии и культу-
рологии; сопротивления материалов; 
ПРОФЕССОРОВ кафедрами: государственного и между-
народного права; фитопатологии, энтомологии и защиты 
растений; частной зоотехнии и свиноводства; микробио-
логии, эпизоотологии и вирусологии; генетики, селекции и 
семеноводства; 
ДОЦЕНТОВ кафедр: криминалистики; системного анализа 
и обработки информации; уголовного процесса; общего и 
орошаемого земледелия; истории и политологии; общей 
биологии и экологии; 
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: тракторов, авто-
мобилей и технической механики; уголовного права; ауди-
та;
АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: оснований 
и фундаментов; уголовного процесса; технологии хранения 
и переработки растениеводческой продукции; администра-
тивного и финансового права; государственного и муници-
пального управления; тракторов, автомобилей и техниче-
ской механики; начертательной геометрии и графики.

С условиями конкурса можно ознакомиться  
в отделе кадров (тел. 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – месяц 
со дня опубликования объявления. 

Документы подавать 
на имя ректора университета 

по адресу: 350044,  г. Краснодар, 
ул. Калинина, 13. Отдел кадров (ауд. 422).

В нашем университете уже 
40 лет насчитывает история 
инженерно-строительного 
факультета. Здесь готовят 
квалифицированных специ-
алистов в области строи-
тельства, проектирования и 
эксплуатации зданий и со-
оружений. Студенты строй-
фака осваивают новейшие 
информационные, вычис-
лительные и графические 
компьютерные технологии. 
Лаборатории кафедр осна-
щены современным испы-
тательным оборудованием. 
Студенты активно занима-
ются научными исследова-
ниями, публикуют собствен-
ные разработки, постоянно 
принимают участие в конфе-
ренциях, побеждают в реги-
ональных, всероссийских и 
международных конкурсах 
и олимпиадах. Выпускники 
самого созидательного фа-
культета КубГАУ работают 
не только в нашем регионе, 
но и по всей стране.

С 2003 года деканом 
факультета является про-
фессор Виктор Дмитриевич 
Таратута. Мы побеседовали 
с «капитаном» инженерно-
строительного факультета в 
преддверии нового учебно-
го года.

Корр. – Виктор Дмитри-
евич, все выпускники за-
даются вопросом, будет 
ли их профессия востре-
бованна. Насколько сейчас 
популярны строительные 
специальности?

– Есть три профессии, ко-
торые популярны всегда. 
Это врач, учитель и строи-
тель. Все наши выпускники 
трудоустроены, проблемы с 
трудоустройством выпуск-
ников строительного фа-
культета нет и никогда не 
было. На нашем факультете 
два профиля подготовки  
–  «промышленное и граж-
данское строительство» и 
«проектирование зданий». 
В прошлом году мы откры-
ли новую специальность 
–  «строительство уникаль-
ных зданий и сооружений» 
со специализацией «строи-
тельство высотных зданий и 
большепролетных конструк-
ций», обучение шесть лет и 
только очное, квалификация 
– специалист. В последние 
годы в России практикуется 
уровневое обучение: бака-
лавриат и магистратура. Ба-
калавриат – это первый уро-
вень высшего образования. 
Готовит работников строй-
ки, линии, технических спе-
циалистов. В магистратуре 
ведется обучение по двум 
специализированным, анно-
тированным программам – 
«Теория и проектирование 
зданий и сооружений» и 
«Техническая эксплуатация 
и реконструкция зданий и 
сооружений». Это второй 
уровень высшего образова-
ния – будущие работники 
НИИ, сотрудники вузов. Вы-
пускники также имеют воз-

можность продолжить обу-
чение в аспирантуре по трем 
специальностям. В этом году 
впервые открыт профиль 
подготовки бакалавров-
строителей – «прикладной 
бакалавриат». Учебный план 
этого профиля адаптирован 
к реальным потребностям 
строительных организаций.

Корр. – Насколько вы-
соким был конкурс при 
поступлении на инженер-
но-строительный факуль-
тет КубГАУ в этом году?

– Примерно 30 человек на 
место. Проходной балл на 
бюджетное отделение со-
ставил 219 баллов. «Порог 
успешности» на бюджетные 
формы обучения увеличива-
ется с каждым годом. К нам 
поступает много отлични-
ков, золотых и серебряных 
медалистов. Договоры на 
обучение на строительном 
факультете выдают только 
абитуриентам, имеющим 
хорошие и отличные оцен-
ки в аттестате. Если в школе 
были тройки, то договорная 
форма обучения невозмож-
на. 

Корр. – Расскажите о са-
мых интересных проектах 
на факультете.

– Каждый год в Красно-
дарском крае проходит фе-
стиваль «Дни архитектуры». 
В рамках этого праздника 
проводится конкурс курсо-
вых работ, дипломных про-
ектов среди студенческой 
молодежи. Так, в 2013 году 
в Краснодаре прошла XXIII 
Международная архитек-
турно-строительная выстав-
ка YugBuild. Ключевым ме-
роприятием стал открытый 
смотр-конкурс на лучшее ар-
хитектурное произведение. 
В номинации «Лучшие сту-
денческие работы и диплом-
ные проекты» дипломами I, II 
и III степени отмечены разра-
ботки студентов Кубанского 
государственного аграрного 
университета. Дипломный 
проект «Футбольный стади-
он на 50 тысяч мест в Крас-
нодаре» студентов КубГАУ 
С. Коробкова и А. Цыплако-

ва вызвал большой интерес 
у участников. Кроме того, во 
время фестиваля на втором 
этаже главного корпуса Куб-
ГАУ мы устраиваем выстав-
ку-конкурс архитектурных 
работ студентов строитель-
ных вузов южного региона. 
Участвуют краснодарцы, 
ростовчане, волгоградцы и 
другие.

На фестиваль прошлого 
года из Японии приезжал 
директор архитектурной 
школы киотского универси-
тета Сэйка профессор Та-
каюки Судзуки. Известный 
японский архитектор по-
сетил наш факультет и дал 
мастер-класс.

Корр. – Студенты инже-
нерно-строительного фа-
культета пробуют свои 
силы на всероссийских кон-
курсах?

– Да, например, Виталий 
Сергеев занял первое место 
на Всероссийской студенче-
ской олимпиаде по специ-
альности «проектирование 
зданий» в прошлом году. В 
этом году другой студент 
занял второе место на этой 
же олимпиаде среди всех 
строительных вузов России. 
Вообще, стройфак славится 
успешными специалистами. 
Наши выпускники являются 
членами Союза архитекто-
ров России, высоко ценятся 
в проектных и строительных 
организациях края.

Корр. – Какова база прак-
тики на инженерно-строи-
тельном факультете?

Активно ведет работу 
учебный центр «КубГАУ-
Технониколь». Это круп-
нейшая строительная орга-
низация в России, которая 
заключила договор с нашим 
университетом. Студенты 
факультета проходят прак-
тику на территории универ-
ситета в учебном центре. 
Компания проводит кон-
курсы дипломных проектов, 
у желающих есть возмож-
ность трудоустроиться в 
эту структуру. Кроме того, 
тесное сотрудничество у 
факультета с компаниями 

«Кнауф Гипс», «Стройпро-
ект XXI», «Строительная 
компания «Кубань», «Крас-
н о д а р г р а ж д а н п р о е к т » , 
«Девелопмент-Юг».

Корр.  – Много ли сту-
дентов на факультете из 
других регионов России?

– Немного, можно сказать, 
единицы. Несколько чело-
век с Севера, из Якутии, с 
Дальнего Востока. Учатся 
ребята из Ставропольского 
края. В основном же из Крас-
нодарского края, примерно 
75 процентов из сельской 
местности. Абсолютно всех 
нуждающихся обеспечиваем 
общежитием.

Корр. – Развиваете ли вы 
международное сотрудни-
чество?

– Конечно. Очень актив-
ные связи с зарубежными 
партнерами поддержива-
ет кафедра оснований и 
фундаментов, работают с 
немецкими инженерными 
компаниями по подземно-
му строительству, укре-
плению грунтов, дорог, 
очистке сточных вод с урба-
низированных территорий. 
Среди иностранных пар-
тнеров  Bauer Spezialtiefbau 
GmbH, Keller Group plc, 
Ischebeck Titan Ltd.

Корр. – Какими каче-
ствами, по вашему мне-
нию, должен обладать 
студент-первокурсник, 
чтобы успешно закончить 
строительный факуль-
тет КубГАУ?

– Самый трудный фа-
культет в университете – 
это строительный. Трудно 
учиться, но раз камень ва-
шей судьбы  – кирпич, то по-
желать можно только много 
трудиться, заниматься спор-
том, активно участвовать 
в общественной жизни фа-
культета, поддерживать его 
традиции, занимать призо-
вые места на спортивных со-
ревнованиях и в фестивалях 
искусств.

Беседовала 
Лилия Полтавцева

Вот уже более полувека во второе воскресенье августа в России отмечают День строителя. В этот день 
поздравления принимают представители самой мирной и созидательной профессии. Строители возводят 
новые объекты, реставрируют старые, внедряя самые передовые технологии, перспективные разработки и 
оригинальные конструкторские решения.

Студенты инженерно-строительного факультета на занятии

дорогие читатели!
Открыта подписка на газету 

«Кубанский 
госагроуниверситет». 

Подписаться на газету 
можно в любом 

почтовом отделении
Краснодарского края. 

Индекс подписки - 14793. 



– После окончания школы я 
подал документы на несколь-
ко факультетов: физико-тех-
нический, энергетики, УВЦ и 
другие.

Когда я узнал, что прошел 
на бюджетные отделения трех 
направлений в разных вузах, 
то, конечно, выбрал КубГАУ и 
факультет НТТС (УВЦ). 

Слышал много хорошего об 
этом университете. Знаю, что 
у вуза есть большая и чистая территория, бассейн, стадион 
и спортивный зал. Все это немаловажно для меня, так как я 
веду активный образ жизни. К тому же диплом КубГАУ высоко 
котируется.

Учебный военный центр мне понравился тем, что после его 
окончания я могу стать инженером по автомобильному делу, 
кроме того, получу звание лейтенанта. Можно сказать, приоб-
рету сразу две профессии. Мне нравится военное дело – это 
очень престижно для мужчины. Наверное, в дальнейшем я 
продолжу службу в армии.

– Мне всегда хотелось по-
лучить высшее образование, 
поэтому подала документы 
на поступление в вуз. Универ-
ситет выбирала скрупулезно, 
прислушивалась ко мнению 
«старших товарищей».  В Куб-
ГАУ училась моя бабушка, у 
нее остались самые светлые 
воспоминания об этом вре-
мени. Садоводство я выбрала 
потому, что с детства любила 
живую природу и увлекалась телепередачами и литературой 
о флоре и фауне. Поступать было нетрудно, так как экзамены 
сдавала по предметам, которые мне нравятся. В теперь уже 
родном университете надеюсь получить знания, которые по-
могут мне стать профессионалом в своем деле.

– Я давно хотел поступить в 
КубГАУ. Почему? Мой дедуш-
ка закончил этот вуз, получив 
специальность агронома. Он 
часто рассказывал, как ему 
нравилось здесь учиться, по-
этому и я принял решение по-
ступать именно в Кубанский 
государственный аграрный 
университет. Я выбрал на-
правление садоводства. И 
причиной этого выбора тоже 
стал дедушка. Он хотел выращивать виноград, быть виноде-
лом, но судьба распорядилась иначе. Может быть, я в какой-
то мере осуществлю его мечту. Я надеюсь в будущем рабо-
тать по профессии. Думаю, что смогу влиться в студенческую 
жизнь без труда. 
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Знакомьтесь: наши первокурсники

И пока вчерашние абитуриенты готовятся к торжествен-
ному празднику-обряду посвящения в студенты, мы изучаем 
«лицо» нашего первокурсника.

Итак, знакомьтесь!  Преподавательский состав КубГАУ 
рад приветствовать молодое пополнение. Уважаемые перво-
курсники, какими бы грозными ни казались вам профессора и 
доценты, знайте, что мы все – одна большая семья. Пять лет 
учебы пролетят очень быстро. Вы станете высококлассными и 
востребованными специалистами, сможете реализовать свои 
самые дерзкие мечты. В добрый путь!

Отгремели «бои» вступительных испытаний, и в 
дружный и веселый студенческий коллектив КубГАУ 
влилось  несколько тысяч  талантливых и неординар-
ных людей. – Долго выбирать вуз мне 

не пришлось  потому что Куб-
ГАУ известен на всей Кубани, 
и не только. Университет за-
служенно считают самым пре-
стижным и «зеленым». Здесь 
прилагают все усилия для 
того, чтобы студенты могли 
развиваться всесторонне.

При выборе профессии со-
мнений не было: я твердо 
решил пойти по маминым 
стопам. Она окончила факультет ветеринарной медицины 
именно здесь. 

Уверен, что важно успешно начать обучение, взять высокую 
планку сразу, чтобы в будущем стать достойным выпускником 
КубГАУ.

– Не понаслышке знаю, что 
один из самых важных момен-
тов в жизни человека – по-
ступление в высшее учебное 
заведение. Я давно мечтал 
попасть в КубГАУ. Почти все 
мои родственники закончили 
этот вуз, поэтому и я остано-
вил свой выбор на Кубанском 
государственном аграрном 
университете. Безусловно, 
моя семья поддерживала 
меня во время вступительных экзаменов, родители и друзья 
верили в меня и мои знания. Наверное, хорошая подготовка и 
внимание близких помогли мне успешно пройти вступитель-
ные испытания. Теперь я студент экономического факультета 
крупнейшего аграрного вуза страны! 

– Когда я задумывалась о 
своей будущей профессии, 
прежде всего меня интере-
совала ее практичность. Есть 
специальности, которые се-
годня в моде, но они не всег-
да так нужны в обществе, как 
думают многие выпускники 
школ. В дальнейшем, напри-
мер, будет трудно найти ра-
боту, находясь среди сотен 
вчерашних студентов смеж-

– Оказывается, выбор вуза 
– дело сложное. Хотелось 
учиться сразу в нескольких 
университетах! Когда я уви-
дела КубГАУ, то быстро по-
няла, что это место для меня. 
Здесь большая территория, 
чистота и зелень вокруг. В 
качестве будущего образо-
вания сомневаться тоже не 
пришлось, потому что все 
знакомые дали только по-
ложительные отзывы о Кубанском государственном аграр-
ном университете. Что касается выбора именно инженер-
но-строительного факультета, то вся моя семья трудится в 
сфере инженерии. Ну и пусть сложно. Современные девушки 
трудностей не боятся!

Алексей Африканский,
Кореновский район

Диана Высоцкая, 
Староминский район

Экскурсия в «Баскет-холл»
25 июня у нашей группы УЗ-1301 состоялась экс-

курсия в «Баскет-холл»

Данное сооружение 
включает в себя комплекс 
тренировочных залов и не 
может не восхищать сво-
им внушительным видом. 
В основе лежит  казанский 
проект, но стоит обратить 
внимание  на то,  что  в ар-
хитектуру сооружения было 
вложено около 30 процен-
тов самостоятельных  идей. 
В данный момент дизайн 
некоторых помещений до-
рабатывается . 

Комплекс включает тре-
нировочные залы для фех-
тования, борьбы,  хореогра-

фии, стрельбы,  акробатики, 
спортивной гимнастики, 
плавания и многих других 
видов спорта.  Все помеще-
ния  отделаны импортными 
материалами, надежность 
которых проверена. 

В комплексе также суще-
ствуют места и для отдыха: 
банный комплекс, вклю-
чающий в себя высокотех-
нологичное оборудование 
для развлечений – звуковое 
сопровождение, изобра-
жения и  т. д. Раздевалки  
поражают своей практич-
ностью и удобством, так 

как кроме душевых кабин 
имеются еще и ногомойки, 
которые являются своего 
рода ноу-хау. При отделке 
помещений были исполь-
зованы силиконовая кра-
ска, акриловая отдушка, 
фальцевая кровля (взамен 
мембранной, которая рвет-
ся  при эксплуатации). Ин-
женеры с умом подошли и 
к отделке конферанц-зала: 
стены звукопоглощающие 
и  отражающие; пол – из 
флоренца, который являет-

практика 
будущих юристов

Студенты-бакалавры юридического факультета 
Кубанского госагроуниверситета летом проходят 
различные виды практики: после 1-го курса обуче-
ния – учебно-ознакомительную, после 2-го – произ-
водственную, после 3-го – производственно-квали-
фикационную (преддипломную).

Базами практики являются 
правоохранительные струк-
туры: органы прокуратуры, 
суда, следствия, полиции, 
адвокатуры, юстиции. Заня-
тия студентов 1-го курса про-
ходят в форме «юридической 
клиники». В течение июля 
ребятам читали лекции при-
глашенные прокуроры, сле-
дователи, судьи, адвокаты.

«Юридическую клинику» 
уже посетили многие про-
фессионалы своего дела, в 
частности, руководитель  
следственного управления 
генерал-майор юстиции В.О. 
Бугаенко, старший следова-
тель следственного отдела 

по Прикубанскому округу       
г. Краснодара В. А. Маранов, 
мировой судья судебного 
участка № 139 Т. В. Леонова, 
адвокаты А. В. Пивень, С. С. 
Медведев и др. Гости рас-
сказывали студентам о струк-
туре подразделений, своих 
полномочиях, специфике ра-
боты в органах.

Деканат юридического фа-
культета выражает благодар-
ность всем гостям за прово-
димую со студентами работу 
по введению их в мир буду-
щей профессии.

В. Алехин,
наш корреспондент

Антон Дворецкий,
Павловский район

Игорь Чен-Ю-Сю,
Динской район

Антон Лебединский, 
г. Краснодар

Екатерина Пономаренко, 
Красноармейский район

Юлия Муравьева, 
г. Белореченск

ных специальностей. Поэтому я, не оглядываясь на «модные 
тенденции», решила поступать на инженерно-строительный 
факультет в КубГАУ. Университет обладает хорошей матери-
ально-технической базой, студенты имеют возможность при-
нимать активное участие в научной деятельности и реализо-
вывать свои знания на практике.

Беседовала
Лилия Полтавцева,
наш корреспондент

ся водоотталкивающим, так 
как включает в себя ковро-
лин с ламинатом; колонны 
из гипсокартона. Выделены 
места для инвалидов. Но 
отсутствует акустика, по-
этому было решено сделать 
мультимедийную систему.

Карина Ходжиева, 
Юлия Головинская, 

студентки 1-го курса
инженерно-строительного 

факультета
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Заповеди 
«первокурсной» жизни

Советы первокурсникам КубгАУ

Помните, что время студенчества — самое лучшее в жизни. 
Если вы сумеете создать вокруг себя благоприятный микрокли-
мат, эти несколько лет потом будут вызывать только позитив-
ные эмоции.

Прошла пора вступительной кампании. Счастливым абитуриентам КубГАУ, которым повезло стать студен-
тами, придется привыкать к непривычному укладу жизни, в котором царят свои порядки и законы. Новый распо-
рядок дня, список прав и обязанностей, другая манера общения. Вот несколько советов, которые помогут новоис-
печенным студентам КубГАУ учиться лучше. 

Для начала необходи-
мо составить бизнес-
план. Во-первых, на-
метить долгосрочные 
планы – на семестр. 
Во-вторых, разрабо-
тать краткосрочные  
– на нед елю. И, нако-
нец, составить списки 
ближайших задач – 
на каждый д ень. Уста-
новив для себя график, 
можно избежать от-
кладывания  д ел со дня 
на д ень. Кроме того, попытайтесь 

подстроиться под окружающих 
и под их законы. Примите на вре-
мя их точку зрения. Даже если 
вы лидер по натуре, в адаптаци-
онный период попробуйте не вы-
совываться. Возможность про-
явить свои лидерские качества 
у вас еще будет, а пока отставь-
те в сторону свой «устав».

Хорошая память 
вам в помощь. За-
поминайте имена 
одногруппников 
сразу. Это поможет 
быстрее влиться в 
студенческий кол-
лектив, а также об-
завестись друзья-
ми и приятелями.

Задавайте поболь-
ше вопросов. Лучше 
лишний раз спросить, 
чем потом сделать ка-
кую-нибудь глупость. 
Спрашивайте, как 
оформить больничный 
или взять справку, где 
находится библиотека 
или столовая, как зо-
вут декана или ректо-
ра, и так далее.

Не отказывайтесь от похода на вечеринку 

или на сабантуй. Если пару раз не пойти, то о 

вас забудут вовсе.

Предупреждайте кон-

фликты. Если чувству-

ете, что назревает 

сложная ситуация, по-

пытайтесь выяснить 

все сразу и не усугублять. 

Иначе спор может затя-

нуться надолго.

В общем, многое за-висит от вас самих: от вашего характера, поведения, манеры об-щения. Главное – посе-щать занятия и успеш-но сдавать зачеты и экзамены.

Не делай поспешных вы-
водов и старайся не пока-
зывать свое недовольство 
родителям, которые так 
много в тебя вложили. На-
против, порадуй их сво-
ими впечатлениями и до-
стижениями. А в будущем 
увидишь, что не ошибся 
при выборе данной про-
фессии.

На парах тебе не будут 
говорить, что и в какой по-
следовательности делать. 
Даже если не сказали, что 
нужно что-либо законспек-
тировать, ты сам должен 
понимать, что из сказанного 
преподавателем может ока-
заться для тебя полезным. 
Поэтому не жди команды, 
как на уроках, и действуй.

Обращайся за материа-
лами к старшекурсникам и 
другим преподавателям. 

Записывай имена всех 
преподавателей и назва-
ние предмета, который 
они ведут. Сразу узнай о 
предстоящих зачетах или 
экзаменах. Запиши на от-
дельную бумажку и всегда  
носи ее с собой. Не забывай 
обновлять ее каждый новый 
семестр! 

Сразу начинай появ-
ляться на кафедре и вести 
активную деятельность. 
Старайся вписываться в по-
мощь преподавателям, в ка-
кие-либо организационные 
мероприятия кафедры – по-
кажи себя, докажи, что ты 
нужен, и многие проблемы 
в учебе могут решиться в 
разы проще, да и отноше-
ние к тебе будет лояльным. 
Это будет тем более полез-
но, если ты учишься на до-
говоре, а хочешь на бюдже-
те – потом могут написать  
ходатайство.

Конспектируй все лекции 
по возможности самостоя-
тельно.

Подружись с кем-нибудь 
со 2, 3, 4, 5-го курсов.

Задавай побольше вопро-
сов на лекции.

Найди к каждому препо-
давателю свой индивиду-
альный подход.

Не откладывай на завтра 
то, что можно сделать се-
годня.

Старайся воспринимать 
окружающие события по-
зитивно.

Четко знай свое расписа-
ние и перерывы.

Научись ориентировать-
ся в своем корпусе, н а 
ф а к у л ь -
тете и в 
у н и в е р -
ситете в 
целом.

П о м о -
гай своим 
одногруп-
п н и к а м , 
и тогда они 
тоже помогут 
тебе.

Чем боль-
ше друзей, 
тем веселее 
студенческая 
жизнь.

Н а у ч и с ь 
учиться.

Перед экза-
меном найди 
в библиотеке 
труды своего 
преподавателя, 
почитай, что он 
пишет. Может 
быть весьма 
полезным усво-
ение того, что 
преподаватель 
сам думает на 
этот счет.


